

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan masalah yang telah dikemukakan pada bab-bab sebelumnya, maka pada bagian akhir skripsi ini perlu dikemukakan beberapa kesimpulan sebagai jawaban akhir atas permasalahan penelitian. Adapun kesimpulan yang dapat diambil yaitu :

Work From Home adalah salah satu istilah bekerja jarak jauh (*Remote Working*), yaitu melakukan pekerjaan kantor di rumah. Jadi para pekerja tidak harus datang ke kantor untuk tatap muka dengan pekerja lainnya (Ashal, 2020). Menurut Timbal dan Mustabsat (2016) dalam Farrell Kathleen (2017), terdapat indikator dari work from home diantaranya adalah :

- a. Lingkungan kerja fleksibel
- b. Gangguan stress
- c. Kedekatan dengan keluarga
- d. Waktu perjalanan

Berdasarkan penelitian yang telah penulis lakukan dikantor DPRD Kabupaten Poso dengan adanya kebijakan *Work From Home* atau bekerja dari rumah ini Lingkungan kerja sangat dibatasi mulai dari jam masuk dan pelaksanaan rapat sidang itu hanya dapat melalui media online saja, gangguan stress selama bekerja dari rumah tentunya ada sebagai pegawai yang sudah sering bekerja dikantor lalu tiba-tiba harus bekerja dari rumah

tetapi gangguan stress tersebut seperti rasa jenuh itu sendiri masih dapat diatasi dengan menyeimbangi pekerjaan atau tugas-tugas kantor dengan pekerjaan dirumah, kemudian Kedekatan dengan keluarga juga pastinya sangat berbeda dengan sebelum adanya kebijakan.

Work From Home ini diterapkan justru menjadi sangat dekat apalagi bagi pegawai yang sudah berkeluarga selain dapat mengerjakan pekerjaan kantor dirumah juga dapat mengawasi anak mereka dan bisa meluangkan waktu lebih banyak dengan keluarga tanpa melupakan tugas mereka sebagai ASN, lalu yang terakhir Waktu perjalanan juga dibatasi yang dulunya bisa sampai keluar daerah jauh sekarang karena adanya pandemi dan kebijakan *Work From Home* perjalanan dinas sudah dibatasi bahkan hanya melakukan perjalanan darat guna menghindari adanya paparan virus *Covid-19*.

Lalu dari hasil penelitian dan wawancara dengan beberapa informan, penulis juga dapat menemukan beberapa faktor yang dapat mempengaruhi Efektivitas kerja ASN terhadap kebijakan *Work From Home* dikantor DPRD Kabupaten Poso yaitu, kurangnya interaksi dengan teman kantor bahkan pimpinan karena adanya batasan waktu, terbatasnya waktu karena selama pandemi ini waktu kerja masuk dibatasi begitu pula untuk bertemu orang banyak atau melaksanakan rapat dengan waktu yang sudah ditentukan atau dibatasi, serta terbatasnya ruang dimana pegawai tidak di perkenankan untuk bertemu orang banyak.

Selanjutnya dari beberapa pernyataan yang dikemukakan informan juga penulis dapat menyimpulkan bahwa , kebijakan *Work From Home* (WFH) ini sangat efektif untuk diterapkan pada ASN, sebagai upaya pencegahan penyebaran *Covid-19*, khususnya bagi pegawai yang sering melakukan perjalanan dinas keluar daerah seperti para ASN dikantor DPRD Kabupaten Poso ini yang juga sering melakukan rapat bahkan sidang dengan pimpinan, tentunya dengan terus mematuhi protokol kesehatan dengan cara memakai masker, mencuci tangan, dan menjaga jarak.

B. Saran

Saran yang dapat penulis berikan kepada Kantor DPRD Kabupaten Poso berkaitan dengan Efektivitas kerja ASN terhadap kebijakan *Work From Home* ini yaitu, lebih memperhatikan dan memastikan bahwa para pegawai yang sedang melakukan kerja dari rumah memiliki lingkungan kerja yang lebih fleksibel lagi seperti misalnya koneksi internet dan perangkat elektronik yang dapat mendukung kegiatan *Work From Home* tersebut. Selain itu berbagai aspek lain juga perlu diperhatikan seperti tingkat stress pegawai saat bekerja jarak jauh atau bekerja dari rumah, dan bagi peneliti selanjutnya mungkin dapat menambahkan beberapa indikator dan faktor-faktor yang mungkin dapat mendukung penelitian ini.

Tidak dapat dipungkiri dalam penyusunan penelitian ini peneliti memiliki beberapa kendala dan kelemahan baik pada saat proses pencarian data sampai dengan proses akhir. Kelemahan peneliti terletak pada saat

mewawancarai informan sedang sibuk atau sedang melakukan rapat sehingga peneliti terhambat dan banyak menguras waktu dan juga pada saat memasukan surat untuk penelitian dikantor DPRD Kabupaten Poso memerlukan waktu yang cukup lama sehingga peneliti dapat turun untuk melakukan penelitian.

Rasa terima kasih juga rasa syukur adalah hal yang utama. Peneliti bersyukur atas kehadiran Allah SWT, atas rahmat serta karunia yang diberikan sehingga penelitian ini mampu berjalan dengan lancar dan terselesaikan dengan baik. Rasa terima kasih juga tiada henti diucapkan kepada kedua orang tua yang selalu mendukung dan memberi motivasi sehingga peneliti dapat dan mampu melakukan penelitian sampai selesai, tak lupa juga rasa terima kasih diucapkan kepada Kantor DPRD Kabupaten Poso yang mendukung serta menyambut penelitian ini dengan sangat baik serta telah memberikan kesempatan bagi peneliti untuk melakukan wawancara dengan beberapa pegawai disana. Dan bagi segala pihak yang telah mendukung dan membantu diucapkan banyak terima kasih sehingga penelitian ini dapat terselesaikan tepat waktu.